

# El regreso de Marcelo Rivera a elecciones después de 16 años

El exalcalde de Hualpén intentará ser electo como consejero regional. Cumplió una condena por fraude al fisco.

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**E**l exalcalde de Hualpén entre 2004 y 2012, Marcelo Rivera, es uno de los candidatos a consejero regional por la circunscripción provincial Concepción I y será su primera elección tras 16 años. Se inscribió como independiente en el pacto Tu Región Radical, del Partido Radical.

La última vez que se presentó a una elección fue en 2008, cuando obtuvo una de las mayorías porcentuales a nivel nacional al ganar con un 73,22%.

En 2004 había sido electo como jefe comunal hualpenino triunfando con un 48,34%. En 2000 fue electo concejal de Talcahuano (Hualpén no existía como comuna) con un 23,07%, obteniendo apenas 1.697 votos menos que Leocán Portus, quien fue electo alcalde.

Su participación electoral se truncó debido a su destitución como alcalde en 2012, por parte del Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel) por notable abandono de deberes y en 2013 fue condenado por fraude al fisco e



MARCELO RIVERA ARANCIBIA FUE ALCALDE DE LA COMUNA DE HUALPÉN ENTRE LOS AÑOS 2004 Y 2012.

inhabilitado para ejercer cargos públicos durante el tiempo de la condena, la que cumplió.

Si bien su nombre sonó para postular a diputado en las pasadas elecciones parlamentarias de 2021, eso no sucedió.

En cambio, durante este año se confirmó la inscripción del exalcalde de Hualpén como candidato a consejero regional. El Servicio Electoral (Servel) aceptó.

Dirigente, experto y vecino analizaron las posibilidades de Rivera para ser electo como consejero regional.

#### ANÁLISIS

Rodrigo Rocha, presidente regional del Partido Radical, explicó cómo se dio el proceso de inscripción.

"Algunos militantes se acercaron a conversar con la directiva y conmigo para ver esa posibilidad. Se hizo un análisis serio, se

conversó con el consejo regional y también a nivel nacional. Él estaba dispuesto y se logró el acuerdo".

Rocha consultado sobre la condena que tiene Rivera señaló que "la cumplió y fue parte de lo que se analizó. Él no tiene ningún tipo de impedimento para participar en estas elecciones".

El dirigente radical expresó que "lo que yo percibo es que el cariño de la

gente está intacto, especialmente en Hualpén y Talcahuano. A él lo veo muy motivado, agradecido de la posibilidad que le dimos en el partido y está trabajando a full, totalmente comprometido".

Miguel Rivera, hijo de Marcelo, es el actual alcalde de Hualpén. Consultado sobre si su gestión puede influir en los votos que obtenga el candidato a consejero, Rocha respondió que "si bien creo que la gestión de Miguel Rivera ha sido muy buena, no sé si eso se traspase. Son animales políticos independientes y cada uno lucha por su comuna y circunscripción respectivamente".

Lucas Serrano, director de Administración Pública Avance de la Universidad San Sebastián (USS), señaló que "es difícil ver el escenario político, porque con el voto obligatorio hemos visto que nombres clásicos o de familias tradicionales han perdido".

No obstante, dijo que "Marcelo Rivera es una figura importante y el peso de su linaje, su familia y sus colaboradores debiesen asegurar una buena votación al menos en la comuna. Hay que considerar

que la elección de consejeros regionales tiene alta propensión a votos blancos y nulos. Como Rivera tiene un alto nivel de conocimiento, esto lo puede posicionar".

Finalmente, dijo que "en esta oportunidad se pondrá a prueba el peso de apellidos como van Rysselberghe, Ortiz o Rivera. El nivel de indecisos va a ser determinante y en el caso de Rivera habrá que ver si su trayectoria es suficiente".

Claudio Aguilera, vecino de Hualpén, indicó que "es un personaje público conocido en la comuna, fue alcalde de Hualpén. Pude conversar con él y me hablaba de que tiene experiencia y que era más especializado que otros candidatos. Sin embargo, yo creo que es bueno abrir puertas a nuevas generaciones, en todo ámbito, no solo político".

Finalmente, dijo que "cada uno juzgará. En mi comunidad todos saben de la familia Rivera y tendrán que evaluar cómo fue su gestión y trayectoria".

La Estrella intentó contactar al candidato Marcelo Rivera, pero no hubo respuesta a los múltiples llamados. ☺